

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 21 de Marzo de 1902

Año XXI. Núm. 8700

GRAN VARIEDAD DE Estampas de primera Comunion y Recordatorios Imp. de M. Parpal

Mas sobre la pasada crisis

Madrid 18

Dice «El Español», explicando el fracaso del Gabinete de altura intentado, que la impresión que en el Sr. Canalejas produjo la lista del ministerio en que figura, fué tan desagradable, que no la ocultó a su jefe, diciéndole que la composición del nuevo Gobierno confirmaba la sospecha que siempre tuvo de que no se iba con lealtad a cumplir el programa acordado.

El propio periódico dice que en la conferencia que tuvo el Sr. Sagasta con el Sr. Marqués de la Vega de Armijo, candidato a la presidencia del Congreso, éste censuró altamente la lista de los ministros, saliendo airado de casa del Sr. Sagasta.

Dícese que una persona indicada para formar en el Gabinete que ha fracasado, y que bien pudiera ser el Sr. Canalejas, ha hecho importantes suposiciones al enterarse del fracaso del Gobierno radical.

A este propósito se habla de algunas frases encaminadas a apoyar ciertas actitudes de trascendencia para la monarquía y los partidos dinásticos.

Acerca de este extremo... (La censura contra la comunicacion.)

Como llevo indicado, la causa de haber fracasado la constitucion del Gabinete eminentemente liberal, ha sido el asunto religioso.

(Interrupcion en la línea.)

El plan acerca este asunto que a la Reegente se ha expuesto y que...

(El delegado intercepta otra vez la comunicacion telefónica.)

Primero.—No derogar el decreto del Sr. Gonzalez.

Segundo.—Para sus efectos, establecer una division entre las órdenes concordadas y las toleradas.

Además...

(Otra interrupcion por parte del delegado.)

Tercero.—(Incomprensible por continuar la interrupcion de la línea.)

Cuarto.—Presentar á las Cortes un proyecto á fin de regular la vida de las órdenes no concordadas.

Quinto.—... (Interrupcion) la libertad de conciencia.

Además figuran dos bases que no revisten interés.

La Reina (nueva interrupcion)...

(Hemos podido entender, a fuerza de interrupciones y de repetir nuestro corresponsal las palabras, lo siguiente: Que la Reina escuchó la lectura de las bases comunicadas, acordando resolver.)

Antes de ir el Sr. Sagasta á Palacio

estuvieron algunas del habito rojo... (Interrupcion.)

(Habiendo advertido á nuestro corresponsal que era imposible continuar la conferencia por haber dicho...)

En resumen, que llegó el Sr. Sagasta á Palacio con la lista del nuevo Gabinete y salió sin ella y con la negativa en lo referente á la cuestion religiosa. (Larga interrupcion telefónica.)

Madrid 19.

La situacion política á que se ha llegado, es una verdadera farsa, tolerable solamente en este país.

El Sr. Sagasta, aún en la agonía, será el mismo de siempre; y cual manso borrego, llevado por los políticos cortesanos, hace como Esaú con las lentejas, y por solo intereses personales compromete en el fragor de la lucha los sagrados intereses de la política.

Quien tiene la clave de la situacion dice: «Primero, la religion y los frailes; y que parta un rayo á Canalejas, al país y á la libertad!»

Así resulta ahora Sagasta—revolucionario ayer—convertido de repente en un Papa español, que lo sacrifica todo para satisfacer exigencias, que para él son mandatos ineludibles.

Pero Canalejas que ve la red que se le tiende, y es mas vivo que los demás, no tiene por que temer al Gobierno; pero emplaza al cazador á que se comprometa á cumplir íntegramente el programa político que ha presentado, y amenaza con la mas decidida oposicion, caso de no cumplirlo.

Moret, que estuvo en Teléfonos á las 21 (nueve de la noche), contestando á nuestras preguntas anunció que hoy miércoles, el Sr. Sagasta presentará á la Reina, la lista del nuevo gobierno.

Preguntéle por lo que se habló en la última junta que tuvo con el Sr. Canalejas, y respondió que esto debe saberlo mejor que él, pues desde hace tiempo viene dando pruebas Canalejas de que conoce las cuestiones del Gobierno mejor que los ministros; con lo cual dejó entrever que aun no asamos y ya pringamos. Ante su actitud resuelta en la crisis actual, todo hace suponer que está próxima la tempestad si el señor Sagasta no dispara el cañon contra las nubes, serenando este desdichado país.

Reunidos en el domicilio del Sr. Sagasta los Sres. Canalejas, Moret, marqués de la Vega de Armijo y Weyler, acordaron redactar un escrito para dar solucion á las cuestiones pendientes, cuyo documento expresa lo siguiente:

«REUNION DE CORTES.—La opinion de los ponentes en este asunto, es que las Cámaras deben permanecer abiertas todo el tiempo posible, á fin de ir dando solucion á los varios problemas fi-

naucieros, religiosos y sociales que están pendientes. El deseo de los reunidos parece que era el de reunir las Cortes inmediatamente; pero estando muy próximas las vacaciones de Semana Santa, en las que suelen ausentarse de Madrid casi todos los senadores y diputados, se ha preferido que las sesiones empiecen después de la Pascua de Resurreccion.

Estado pendiente de discusion en las Cámaras varios proyectos de los que no responden á las ideas que ha de sustentar el nuevo gobierno, parece que se publicará un decreto dando por terminada la primera legislatura y convocando para la segunda. Las vacaciones del verano serán lo mas reducidas posible.

LA CUESTION RELIGIOSA.—Las noticias que se han podido adquirir sobre este importante asunto son sumamente vagas. Solo ha logrado traslucirse el propósito de presentar á las Cortes un proyecto de ley estableciendo diferencias entre las asociaciones de carácter benéfico y de enseñanza, las cuales deberán regirse por la ley común, de las otras asociaciones que solamente tienen carácter religioso.

LA CUESTION DEL BANCO.—Estiman los ponentes que una de las primeras cuestiones que debe resolver el Parlamento es la del Banco, para regularizar en lo sucesivo la vida de dicho establecimiento de crédito.

Esta parte del documento parece que es de las que mas cuidadosamente han reservado los reunidos ayer y hay verdadero deseo de conocer como ha podido armonizarse lo que declaraba la «Nota oficial» del Consejo de ministros, en el cual dimitió el Sr. Urziz y el criterio mantenido en las enmiendas que se presentaron al proyecto sobre el Banco.

LAS CUESTIONES SOCIALES.—Coinciden los primates del partido liberal en que estas cuestiones requieren especialísima atencion y llevar pronto al parlamento las medidas de carácter legislativo que tiendan á mejorar la condicion del obrero.

Siguiendo este propósito, quedó convenido el crear un nuevo organismo que se ocupe de estos asuntos y muy especialmente—como se hace en otros países—de procurar solucion en todas las diferencias que ocurran entre patronos y obreros.

EL REGIONALISMO.—Precisa á juicio de los primates liberales, realizar las reformas administrativas de carácter descentralizador que el partido tiene ofrecidas.

Fijáronse particularmente los ponentes en el proyecto de ley municipal que está pendiente en el Senado, y convinieron en que no debe subsistir, por

que no responde bien á aquella necesidad.

Se trata de redactar cuanto antes un nuevo proyecto de reforma de la ley municipal.

LA MARINA DE GUERRA.—En el documento se expresa la necesidad de atender á la reconstitucion de la escuadra mediante un plan estudiado que responda á los adelantos mas modernos y á la defensa de nuestras extensas costas marítimas.

Y se ha dicho además que el nuevo gobierno habrá de presentar á las Cortes otros varios proyectos importantes.

Terminada la reunion, el Sr. Moret fué, por encargo de los reunidos, á dar cuenta al Sr. Montero Rios de todo lo acordado.

UNA REUNION

Han celebrado una reunion en casa del señor Muro (D. José) el Directorio de la Union republicana y los diputados de la minoría del Congreso afiliados á este partido.

Se han confirmado los acuerdos adoptados anteriormente y se aceptarán con benevolencia cuantas reformas se realicen en sentido democrático.

Además, se ha dado cuenta de estar escrita la circular protesta que se prepara para el mes de mayo, y se ha acordado que, después del mitin que el «País» tiene organizado en el Circo de París, comience la propaganda por Valencia y continúe en Andalucía, Aragon y Cataluña, terminando con un mitin en Madrid el día 11 de mayo.

Los naufragos del «Castor»

Vigo 17.

El vapor «Magdalena» de la Mala Real Inglesa, procedente de Southampton, ha conducido á Vigo á diez tripulantes del brick barca portugués «Castor», que naufragó el 22 de Febrero cerca de la Martiñica.

El buque naufrago procedía de la isla de la Trinidad y se dirigía á Londres con cargamento completo de coque y breá. El temporal abrió una vía de agua que fué imposible achicar con las bombas, en vista de lo cual los tripulantes se embarcaron en dos botes.

Luego se reunieron todos en el mayor de los dos botes, estableciendo turnos para remar.

Los naufragos permanecieron cinco dias en esta situacion. Escaseaban los viveres, y hubo que poner tasa al consumo de agua, dando á cada tripulante al día dos ó tres sorbos, lo imprescindible para vivir.

Con objeto de ganar tierra, improvisaron velas con las mantas.

De esta manera, ayudando al vola-

men improvisado, á fuerza de remos llegaron á la isla Margarita, donde desembarcaron.

En vista de que no hay allí consul portugués, se trasladaron á la Guaira. Desde allí, á bordo de un vapor de la Mala Real Inglesa, pasaron á las islas Barbadas, y otro buque de la misma Compañía los condujo á Inglaterra, de donde acaban de llegar en el «Magdalena».

Toda la tripulación del buque náutico «Castor» logró salvarse. Se componía del capitán, el piloto, el contra-maestre y siete marineros, todos ellos portugueses.

Al desembarcar han ido á ver al consul de Portugal.

DESÓRDENES ESCOLARES EN RUSIA

París 18.

Las informaciones que por diversos conductos se reciben de Rusia convienen en que el gobierno, y sobre todo el ministro de Instrucción pública, un general, está resuelto á poner coto á los alborotos de los escolares, sobre todo en vista de que en muchas ciudades populosas los obreros secundan las agitaciones de los estudiantes y los revolucionarios tratan de sacar partido de ellas.

En Polonia se ha averiguado que los nacionalistas excitan á los alborotadores, y han sido desterrados varios de éstos á Siberia por haberse hallado en su poder ciertos documentos.

En Moscov, según ha dicho la prensa inglesa, la que con mayor interés sigue el desarrollo del movimiento, también fueron condenados á la deportación á Siberia 13 de los 500 estudiantes detenidos hace días, y desterrados mas de 100 á diversas ciudades del imperio moscovita.

Tales rigores han sido hasta ahora estériles de todo punto y no han producido otro resultado que el de excitar los ánimos más y más y acentuar el carácter revolucionario del movimiento.

Según despachos expedidos anoche desde San Petersburgo y autorizados por la censura, en aquella capital aumenta la efervescencia de día en día.

Una numerosa manifestación de estudiantes, reforzada por centenares de obreros, recorrió ayer las calles dando gritos y pidiendo reformas políticas.

La policía trató de dispersar á los alborotadores y fué arrollada.

Entonces acudieron tropas. Sus intenciones fueron también desatendidas, y en vista de que los manifestantes se negaban á dispersarse, los soldados hicieron varias descargas.

Se supone que hubo víctimas, aun cuando los despachos nada dicen de ellas.

La policía detuvo á muchos alborotadores.

EL JUBILEO DE LEON XIII

ALGUNOS DE LOS REGALOS HECHOS

Á SU SANTIDAD

Según telegramas de Roma, el Sumo Pontífice ha recibido hermosos regalos de las misiones particulares que han ido á la Ciudad Eterna con motivo del Jubileo.

El Emperador de Alemania ha ofrecido un reloj de sobremesa, de metal esmaltado.

Desde la base al extremo opuesto es-

tá adornado por guirnalda de flores y hojas de exquisita factura.

Abajo, en un medallón, hay una vista del castillo de Sans-Souci.

En el remate se destaca un genio alado, con una larga trompeta dorada.

Al mismo tiempo que este regalo, la misión alemana ha enviado al Santo Padre una fotografía, representando al Emperador Guillermo en su Palacio con un pelotón de granaderos de la compañía de guardias del mismo.

Esta fotografía ha sido enviada al Papa por el emperador de Alemania, á cambio de fotografías que el Santo Padre había ofrecido á Guillermo II representando el interior del Vaticano y los diversos uniformes de los soldados pontificios.

El regalo mas valioso hasta ahora ha sido el que la misión del reino de Baviera ha entregado al Papa.

Este regalo consiste en una cruz de puro cristal de roca, que surge por encima de un globo finamente cincelado.

Alrededor de la base circular, que es de metal, se lee una inscripción dictada por el propio Principe Regente.

Adorna la base de la cruz una doble corona de perlas.

La imagen del Crucifijo de plata está modelada muy artísticamente. Está matizada por piedras de inestimable valor.

Se afirma que el Pontífice está muy satisfecho por este regalo, que es una obra maestra y que representa un valor muy alto.

Los Soberanos de los Estados que, como Austria, España y Portugal etcétera tienen Embajada en el Vaticano, se han abstenido, excepto Francia, de enviar al Papa recuerdos, limitándose á cartas autógrafas inspirándose en el mas alto sentimiento de admiración y de estimación para el Pontífice.

Los regalos están depositados en la cámara que precede á las habitaciones particulares de Su Santidad.

NOTICIAS

Londres 17.—Se ha recibido en el War Office un nuevo despacho de lord Kitchener, en que el general en jefe del ejército del Africa meridional comunica nuevos detalles del combate de Tati-bosch, dados á conocer y dictados por el mismo general Methuen.

Según el vencido, la acción comenzó con un impetuoso ataque de los boers.

Los ingleses se vieron abrumados por el número; pero resistieron con valor hasta que se les agotaron las municiones.

Lord Methuen se vió aislado y rodeado únicamente por 200 soldados, con dos cañones, y permanecieron haciendo cara al enemigo durante tres horas.

Al decir del corresponsal del «The Daily Mail» en la Ciudad del Cabo, la captura de los convoyes, escoltados por las columnas del coronel Donop y de lord Methuen, ha desorganizado por completo el plan de campaña contra los boers.

Será necesario emprender de nuevo sobre otras bases.

Desautorizando las declaraciones hechas por el ministro de la Guerra, anuncia «The Daily Mail» que antes de que termine el mes actual serán enviados al Africa del Sur 10.000 hombres de refuerzo.

Inglaterra se prepara á hacer un supremo esfuerzo durante el próximo invierno austral.

Un periódico, «The Daily Express», anuncia hoy que un Consejo de información va á ocuparse en estudiar y determinar cuidadosamente las causas de la derrota de lord Methuen.

Los oficiales de Estado Mayor quieren poner en claro ciertos puntos relativos al mando.

Londres 18.—Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

El Sr. Campbell Bannerman presenta una proposición pidiendo el nombramiento de una comisión encargada de examinar las compras y contratos hechos por el gobierno con motivo de la guerra del Transvaal.

El ministro de la Guerra, Sr. Brodrick, admite en principio la conveniencia de la información propuesta, pero cree que actualmente sería inoportuna porque paralizaría la administración de su ministerio.

En consecuencia, pide que se aplazase el nombramiento de la comisión solicitada.

Washington 18.—El secretario de Estado, Mr. John Hay, contestando á una pregunta que se ha formulado sobre la concesión de pasaporte al pastor protestante Mr. Thomas, que desea trasladarse al Africa del Sur, ha declarado que no tiene nada que añadir á la comunicación que dirigió sobre el asunto al presidente de la comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara de representantes.

París 18.—Comunican de Constantino que 200 albaneses atacaron á una población inmediata á Jamaica (?).

Los atacados hicieron armas contra los albaneses, resultando muertos y heridos por ambas partes.

París 18.—Dicen de Londres que en el campamento inglés de Aldershot se están equipando 11 batallones de la yeomanry para marchar al Africa del Sur.

París 18.—Un despacho de Roma dice que el ex embajador de España cerca del Vaticano D. Alejandro Pidal, ha sido recibido en audiencia de despedida por S. S. el Papa.

El señor Pidal saldrá hoy para España.

París 18.—La Cámara de Diputados, en sesión de hoy, ha aprobado el convenio franco-español, regulando la jurisdicción de ambos países en la isla de Conferencia.

CONSEJO DE GUERRA

Otro Consejo de Guerra ordinario de cuerpo, se ha celebrado hoy en el cuartel de banderas del cuartel de Artillería de esta ciudad, que ha fallado la causa instruida contra el artillero de la batería de montaña afecta al batallón de plaza de esta isla, Modesto Alonso González, acusado del delito de hurto.

Presidió el acto, el teniente coronel del mencionado cuerpo, D. Gabriel Olivar, y fueron vocales, los capitanes del mismo señores Bendito, Alvarado, Gallego, y Fernández, y los de Infantería señores Gil y Soler.

Hizo la lectura de las actuaciones, como juez instructor, el capitán del expresado batallón D. Juan Ortiz; defendió al delincuente el capitán de Infantería señor Tous, y representó al Ministerio Público, el teniente auditor de primera D. Enrique Ortiz Jordan.

El fallo no será público hasta que obtenga la sanción del capitán general del distrito.

CURSO

La procesion de Viernes Santo que celebrará por la noche la parroquia de Sta. María, recorrerá las calles siguientes:

Plaza Constitución, calle Isabel II, plaza S. Francisco, calles Frailes, Prieto y Caules, S. Roque, Buen Aire, Hannover y plaza Constitución.

En la sesión celebrada hoy por la Corporación municipal, el Sr. Rodríguez ha manifestado, que en su concepto, adolecía de ilegal el procedimiento seguido en la sesión anterior respecto del acuerdo adoptado, relativo al uso del depósito de cadáveres

existente en el Cementerio, por lo que pedía se renovara la votación.

El Sr. Alcalde ha sostenido que había obrado con estricta legalidad y que no procedía acceder á la petición, dándose por terminado el incidente.

El Sr. Pons Sitjes ha presentado una proposición pidiendo al Ayuntamiento acordara no concurrir, en lo sucesivo, á las funciones religiosas.

Se ha acordado que dicha proposición pasara á informe de la comisión respectiva.

Ha sido destinado á la Comandancia de Carabineros de Mallorca el capitán de la de Algeciras D. Gregorio Fajardo, que será reemplazado por D. Pedro Jaime que venía sirviendo en aquella.

El próximo lunes, á las 5 de la tarde, será bendecido con el ritual de costumbre por el Sr. Económico de la parroquia de S. Clemente, competentemente autorizado por el M. I. Sr. Vicario Capitular de esta isla (Sede vacante), el Cementerio de la aldea de San Clemente.

Para hacerles entrega de sus pases á la reserva, interesa la Comandancia de Marina la presentación de los individuos siguientes:

Antonio Tudurí Mus.
Francisco Olives Vidal.
Francisco Miguel Prato.
Antonio Ribas Roig.
Antonio Menorca Huguet.
Gabriel Mir Alzina.
Vicente Mari Mari.
Juan Salom Palliser.

Anteayer salió para Zaragoza, donde ha sido destinado, nuestro amigo el segundo Teniente de Infantería D. Eduardo Palomares, quien nos encargó que en su nombre le despidiéramos desde estas columnas de sus numerosos amigos.

El general Cervera ha repartido por el litoral una circular en la que da cuenta de un donativo que se propone hacer una persona caritativa á los huérfanos y viudas de los marinos fallecidos en el combate naval de Santiago de Cuba.

«La persona encargada de hacer la distribución—dice la circular—me escribe pidiéndome los nombres y señas de las referidas viudas y huérfanos, para hacerles un giro á la vista de la cantidad donada.»

«Pueden aspirar al donativo la viuda ó huérfano de un individuo de clases, tropa ó marinería, «muerto» en el combate del 3 de julio de 1898, ó de heridas recibidas en él ó en el accidente del «Howard», y ser pobres que dependan solo de su trabajo.»

Los datos que se necesitan, y que deben dirigirse al almirante D. Pascual Cervera, en el Puerto Real, son: clase y nombre del fallecido; si falleció en aquellos casos ó por heridas sufridas en él, «solo á éstos»; la familia que dejó y que existe, y condiciones en que vive; nombre y señas de la persona á quien se haya de girar el donativo, en su caso, y la plaza comercial mas próxima á que puede girarse.

La circular termina con este párrafo: «Estas noticias me hacen falta lo mas pronto posible, y aun cuando no sean tan completas como fuera de desear, le suplico me envíe las que tenga antes del 20 de febrero próximo, pues entonces daré por terminado el asunto, y remitiré las que tenga.»

ELIXIR CALLOL

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (pereza de digerir) raquitismo (erecumento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 339 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Esta mañana á las nueve fué conducido al cementerio católico, el cadáver de D. Lorenzo Sintes Triay, padre político de nuestro apreciable amigo don Luis Alvarez Margarida.

Sobre el féretro lucía bonita corona, y entre la concurrencia que formaba el duelo, figuraban bastantes oficiales y algunos jefes de la guarnición, en manifestación de afecto al referido amigo; al cual, lo mismo que á su desconsolada familia, enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida, y los votos por el eterno descanso del finado.

Con fecha del día 17 del corriente, recibió, nuestro jóven paisano y apreciable amigo hoy residente en Barcelona, D. José M. de Olivar y Corominas, la Real carta ratificándole en el título nobiliario de Barón de las Arenas.

Felicitémosle.

Debidamente preparada por el Reverendo Sr. Párroco Castrense de la Plaza ha cumplido hoy en la iglesia del Sagrado Corazon la fuerza de Carabineros destacada en esta ciudad.

Mañana, á las diez, en la parroquial iglesia de Ntra. Sra. del Cármen se celebrarán solemnes honras fúnebres con acompañamiento de orquesta, y después misa de Perdón, en sufragio del alma de D. Jaime J. Moysi y Femenias recientemente fallecido en esta ciudad.

Esta mañana después de repartido el rancho al batallón del regimiento Infantería de Baleares n.º 2, que guarnece esta ciudad, salió de paseo militar por la carretera de S. Luis, dirigiéndose á Binis-Saida y cala de S. Esteban; regresando á la caída de la tarde por la carretera de Villacarlos.

Estas marchas á la vez que son saludables para el soldado en esta época del año que no molesta el sol, le acostumbran á las fatigas propias de la profesión.

Por la Delegación del Gobierno ha sido multado con cinco pesetas, un carretero por infracción de las leyes sobre carruajes.

Según hemos oído decir, parece que el Gobierno español ha acordado ya en definitiva los planos para el reforzamiento del dique flotante, que se mece en aguas del Lazareto, esperándose pronto obreros y materiales para proceder á la reparación.

Lástima grande que no fuera verdad tanta belleza.

El ilustrado capitán de Artillería, D. Restituto Tenés Muñoz, ayudante de campo que fué del general Serrano durante su mando de esta isla, llegó ayer á esta ciudad para incorporarse al batallón de plaza al que ha sido destinado recientemente.

Dámosle la más cumplida bienvenida, deseándole salud, todo género de satisfacciones, y otra larga temporada de residencia entre nosotros, si conviene á sus intereses.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 21.—8 m.
Barómetro, 751'3; viento SE. flojo; mar rizada; cielo cubierto; horizontes muy neblinosos.

Cotizacion oficial

Madrid 20.—4 t.

4 por ciento interior.	72'55
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	92'40
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del go.	00'00
Acciones Banco España.	449'00
Comp.º Arrend. Tabacos.	000'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlin.	000'00
París á la vista.	37'30 á 37'75
Londres á la vista.	34'54 á 34'60
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Los Dolores de Nuestra Señora y S. Benito abad y fundador.
Santo de mañana.—S. Ambrosio de Sena obispo.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 12 Marzo.—1 ternero, 118 kilos, Binidelf Vey; 1 id., 184, Binimeimut; 1 id., 154, Sta. Mercé de Dalt (Ferrerías); 1 ternera, 98, Biniencolla de Miguel; 2 carneros, 17, Sta. Creueta (Mercadal); 1 id., 12, s'Erenjé; 4 cabras, 37, St. Antoni, y 7 id., 53, se Bufera (Fornells).

Día 13.—3 carneros, 31 kilos, Carbutnell (Mercadal); 1 cabra, 21, son Vidal, y 2 id., 23, se Bufera (Fornells).

Día 14.—1 buey, 235 kilos, ne Furedada (Ferrerías); 1 vaca, 172, estancia de Francisco Pons de se Canesía (Alayor); 1 ternero, 67, estancia Alcaiduset (id.); 1 id., 78, son Triay (Ferrerías); 1 ternera, 93, es Verjeret; 1 id., 106, Binilleutí Vey; 3 carneros, 37, Luis Carretero; 2 id., 23, viñas de St. Miquel (Alayor); 6 id., 54, Carbutnell (Mercadal); 2 id., 30, s'Erenjé (idem); y 1 cabra, 15, id.

Día 15.—1 buey, 253 kilos, son Triay (Ferrerías); 1 id., 259, Juan Pons de se Canesía (Alayor); 1 vaca, 196, Juan Mercadal (id.); 1 id., 180, es Berranch d'en Fideu (S. Cristobal); 1 ternero, 97, José Vila (Ciudadela); 1 id., 77, estancia de Francisco Pons de se Canesía (Alayor); 1 id., 61, estancia Trepucó de Rafael; 1 ternera, 89, Biniencolla de Miguel; 3 carneros, 27, Serra (Mercadal); 2 id., 41, s'Eleiró (id.); 5 id., 63, s'Espeumé Vey, y 6 cabras, 44, se Bufera (Fornells).

Día 16.—1 ternero, 163 kilos, son Seguí (Alayor); 1 id., 68, es Berranch d'en Fideu (S. Cristobal); 1 id., 106, ses Selinas del Sr. Salort (Fornells); 4 carneros, 41, Serra (Mercadal); 1 id., 11, Cugalló Gran; 1 id., 13, Cugalló Petit; 1 id., 10, son Puig (Alayor), y 3 cerdos, 181.

Día 17.—1 ternero, 196 kilos, s'Ulivar; 1 id., 99, son Tema (Mercadal); 1 id., 129, Pedro Torres (Ciudadela); 1 id., 148, propio; 1 carnero, 19, es Viñot; 4 id., 38, Serra (Mercadal); 3 id., 25, Lorenzo Vinent; 1 id., 25, son Puig (Alayor); 1 id., 19, can Roig (S. Luis), y 5 cabras, 44, St. Antoni.

Telegramas

DE El Bien Público

Madrid 20.

Lotería.—Verificado el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

694—140.000 pesetas
16597— 60.000 "
3250— 30.000 "
Con 3.000 pesetas
12277 28355 1444 24856
16271 9843 15495 16438
11296 23665 16984 2478
24620 8418 19953 4979
26656 25720 13895 12897
24902

Madrid 20.

Telegramas de Londres dicen que aumenta la insurrección en China.

Los rebeldes han derrotado las tropas imperiales habiéndose apoderado de muchas ciudades.

Los generales que mandan las tropas piden al Gobierno con urgencia que les envíe refuerzos.

Madrid 20.

Al posesionarse los ministros de sus respectivos departamentos, estuvieron conferenciando largo rato los Sres. Sagasta y Canalejas.

Ignóranse los asuntos de que trataron ambos personajes.

Madrid 21.

La Tertulia progresista ha tenido una reunion á la que han asistido caracterizados republicanos.

En dicha reunion se ha aprobado la circular del Sr. Muro recomendando la union en favor de la república.

Madrid 21.

Se dice que el ministro de la Gobernación llevará al consejo de esta tarde una disposicion en forma de circular á los gobernadores relativa á las órdenes religiosas basada en el acuerdo tomado en recientes reuniones de los primates de la escuela democrática.

Madrid 21.

El Gobierno ha declarado que está firmemente resuelto á cumplir el decreto sobre asociaciones.

El Sr. Moret ha enviado al señor Montilla, ministro de Gracia y Justicia, la real Orden, pidiéndole datos é informes.

Madrid 21.

Se ha firmado la promulgacion de un decreto abriendo un crédito para combatir la langosta, y otro para la construcción y conservación de carreteras.

Ha sido nombrado vocal del con-

sejo de instruccion D. Federico Aparicio.

Madrid 20.

El ministro de Hacienda, niega que vaya á tratar con el Banco la cuestion fiduciaria, y en el caso que lo hiciera sería solamente para sus observaciones propias.

LA ESCUADRA AUSTRIACA

Barcelona 20.

Procedente de Cartagena ha fondeado en este puerto, amarrando sus cabos de popa á la escollera del Este, los cruceros guarda-costas austro-húngaros «Buda-Pesth», «Monarch» y «Vienn».

Tan luego han dejado caer anclas, saludó la plaza, saludo que ha sido devuelto inmediatamente por las baterías de Montjuich.

Estos buques son todos de un mismo tipo y de construcción moderna, pues los dos últimos fueron botados al agua en 1895 y el primero el año siguiente; están pintados de gris oscuro, presentando buen aspecto y reunen todos los adelantos de la arquitectura naval moderna.

Sus cascos son de acero y miden 100 metros de eslora, 17 id. de manga y 6'40 id. de puntal.

El «Buda-Pesth» desplaza 5.550 toneladas, su fuerza indicada es de 9.800 caballos y su velocidad de 17'8 millas por hora. Lo manda el capitán de fragata M. Lerch y lo tripulan 409 individuos.

El «Monarch» desplaza 5.500 toneladas, sus máquinas desarrollan una fuerza de 8.900 caballos indicados, siendo su velocidad de 17'4 millas. Lo manda M. Frier y su tripulación consta de 464 hombres.

El «Vienn» es de igual tonelaje que el anterior, su fuerza es de 8.500 caballos y un andar de 17'6 millas. Lo manda M. Piltrusni, constanding su tripulación de 460 individuos.

Cada uno de los citados buques montan cuatro cañones Krupp de 24 centímetros, seis id. de 15 id., de tiro rápido, 16 id. de 47 milímetros (sistema Skoda), también de tiro rápido, y dos ametralladoras. Poseen además cuatro tubos lanzatorpedos.

La escuadrilla va mandada por el contralmirante Rippert.

Barcelona 20.

Entre los obsequios que se preparan al almirante, Jefe y oficialidad de la escuadra austriaca, figura un banquete del Ayuntamiento.

La escuadra al abandonar este puerto se dirigirá á Tolon.

PÉRDIDA

Entre las calles de Hannover, Moreras y Cos de Gracia se ha extraviado un bolsillo de plata, conteniendo algunas monedas del mismo metal y de cobre.

Se gratificará á la persona que lo haya encontrado y lo presente en la chocolatería de la calle de Hannover, n.º 7.

ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

SUBASTA

El día 24 del corriente, á las once, se subastará en la Notaría de don Francisco Mercadal y á voluntad de sus dueños el predio denominado «San Bernardo», del término de Ferrerías, y un vergel situado en el término municipal de Mahon.

Si se subastan conjuntamente ambas fincas, no se admitirá postura inferior á 53.000 pesetas, y si separadamente, 33.000 pesetas por el predio «San Bernardo» y 25.000 pesetas por el vergel.

Los títulos de propiedad de dichas fincas, obran en poder del referido Notario.

18-20-21-22

NODRIZA

Se necesita una, informes: Esplanada, 2, sastrería.

1-2

PARA VENDER

Con muy buenas condiciones una casa y tienda de comestibles muy acreditada.

Informes, calle Hannover, n.º 8, Plaza Vieja.

4-8

Para vender á precio módico

Lo están las fincas siguientes:

Una casa calle Cos de Gracia, n.º 69.

El espacioso local calle de Bellavista, n.º 6, propio para varias industrias; contiene grandes cuadras, sótanos y colosal aljibe con abundancia de agua. Halláse en dicho local una completa instalacion para la fabricacion de jabones, comprometiéndose su dueño enseñar al comprador la fabricacion de dicha industria.

Informes, plaza del Príncipe, n.º 17.

3-8

MATA-TENIAS del Dr. GREUS

ES EL MEDICAMENTO MÁS SEGURO Y EFICAZ PARA LA

COMPLETA EXPULSIÓN DEL TEMIBLE PARÁSITO

El examen detenido del grabado adjunto, que es la



creemos bastará para decidir á cuantos lo padezcan á procurar su expulsión, que sin disputa conseguirán con el MATA-TENIAS del Dr. GREUS seguramente.

La acción de este medicamento es tan eficaz, que á la hora de haberlo tomado, queda curado el paciente y en disposición de dedicarse á sus ordinarias ocupaciones.

Para su uso no se requiere preparacion alguna. Se toma por la mañana en ayunas, pudiendo haber cenado la noche anterior como de costumbre.

Se expende en todas las DROGUERÍAS y FARMACIAS bien surtidas.

Se prepara y expende al por mayor en el LABORATORIO del Dr. GREUS

Calle de PERIS Y VALERO (antes Paz), letra N.—VALENCIA

SUBASTA

El domingo 23 del actual á las 10 de su mañana se venderá en pública subasta en Alayor en el despacho del Notario de aquella villa D. Francisco Andreu y Orfila, las fincas siguientes:

Dos campillos situados en el camino de Llumena del término de Alayor.

Y una porción de terreno de cuatro cuarteras sembrado, cuyo terreno formaba antes parte del predio Torrauba de Jaime del mismo término.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta obran en poder de dicho Notario.

2-3

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.—Mahon.

Q. H. P. D.

DON JAIME J. MOYSI Y FERRERÍAS

Falleció el 17 de Marzo de 1902

Su esposa, hijos, hijos políticos, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes y D. José Arís y García, suplican á sus amigos y conocidos, le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán el sábado 22 de ocho á doce en la iglesia parroquial de Ntra Sra. del Cármen, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Por respeto á la santidad del templo el duelo se dá por despedido.